



Zuchtverband CH-Sportpferde (ZVCH)
Les Long Prés, Postfach, 1580 Avenches VD,
Telefon +41 26 676 63 40, info@swisshorse.ch

Informationen aus dem Zuchtverband

Fohlen 2025

Bei vielen Züchtern hat die Zeit der schlaflosen Nächte bereits begonnen. Die Fohlen des Jahrgangs 2025 kommen auf die Welt. Eine schöne, aber auch sehr intensive Zeit für alle Beteiligten. Die Züchter müssen an vieles denken. Bis die ersten Fohlenschauen beginnen, dauert es noch ein bisschen. Trotzdem ist eine frühzeitige Planung wichtig. Traditionell werden auf den ersten Schauplätzen die Fohlen für die Elitefohlenauktion des VSS selektiert. In Rickenbach am Samstag, 28. Juni, und in Avenches im Nationalgestüt am Sonntag, 29. Juni, präsentieren sich die ersten Neuankömmlinge des Jahrganges 2025. Wir sind gespannt und freuen uns auf den Jahrgang 2025! Auf der Homepage des ZVCH finden Sie den Schaulplan 2025 und viele Informationen rund um die Schauen und die Ausstellung der Pässe. **PS:** Vergessen Sie nicht, den Zusatz **CH** hinter dem Namen des Fohlens zu setzen bei der Registrierung auf www.agate.ch.

www.swisshorse.ch/de/service-events/zucht/fohlen/

Kurs: Beurteilung und Präsentation Freispringen

Am Freitag, 6. Juni, organisiert der ZVCH in Zusammenarbeit mit dem NPZ in Bern einen Kurs zum Thema Beurteilung und Präsentation Freispringen am Feldtest. Der Kurs richtet sich an die Experten des ZVCH. In einem zweiten, öffentlichen Teil sind interessierte Züchter ebenfalls eingeladen. Der Kurs findet am Nachmittag statt. Als Referent konnte der französische Trainer und Reiter Eric Livenais



Die diesjährige Schausaison beginnt am 28. Juni in Rickenbach ZH. Foto: Katja Stuppia

engagiert werden. Livenais ist unter anderem verantwortlich für das Freispringen bei den FENCES-Auktionen. Am Kurs wird simultan übersetzt. Detaillierte Informationen zum Kurs und zur Anmeldung folgen demnächst auf der Homepage des ZVCH und des NPZ Bern.

WM Dressur Junge Pferde: 5. bis 10. August in Verden

Nach den guten Erfahrungen im Jahr 2024 haben ZVCH und Swiss Equestrian entschieden, auch im 2025 für die Selektion der jungen Dressurpferde für die Weltmeisterschaft in Verden eine Sichtung anlässlich des Dressurturniers in Grünigen durchzuführen. Dieses Konzept aus Resultaten an nationalen Prüfungen und einer Sichtung aller Paare wurde durch den Weltzuchtverband und die FEI offiziell bestätigt. Die diesjährige Sichtung findet am Dienstag, 24. Juni, statt und ist obligatorisch für alle Kandidatenpaare. Einen Tag davor, am 23. Juni, bietet der ZVCH für die zur Sichtungsprüfung

zugelassenen Paare mit Schweizer Pferden ein Training mit dem Schweizer Nationaltrainer Oliver Oelrich an. Weitere Infos finden Sie auf der Webseite des ZVCH und bei Swiss Equestrian. Die Anmeldung zur Sichtung erfolgt über das offizielle Nennsystem von Swiss Equestrian für den CD Grünigen.

Fragebogen

«Wirtschaftliche Bedeutung der Schweizer Warmblutzucht für die Schweizer Landwirtschaft»:

Mit der Totalrevision der Tierzuchtverordnung innerhalb des Landwirtschaftlichen Verordnungspaketes 2025 sieht das BLW vor, keine Förderbeiträge mehr für die Warmblutzucht auszurichten. Damit der ZVCH gegenüber der Politik, den Ämtern und der Gesellschaft die Stellung des Pferdes und speziell der Warmblutzucht erfolgreich verteidigen kann, ist er auf aktuelle Kennzahlen zur wirtschaftlichen Bedeutung der Schweizer Warmblutzucht angewiesen. Mit einem Fragebogen soll ermittelt werden, wie viel Geld aus der Schweizer Warmblutzucht in die Landwirtschaft zurückfließt. Hierzu braucht es die Mitarbeit aller Schweizer Warmblutzüchter. Der Fragebogen kann online ausgefüllt werden. Bei Bedarf kann der Fragebogen auch gerne per Post oder Mail durch die Geschäftsstelle des ZVCH zugesendet werden. Der ZVCH dankt für Ihre wertvolle Mitarbeit.

Termin für die Einreichung des ausgefüllten Fragebogens:
Dienstag, 1. April

www.swisshorse.ch

Reminder

Mitgliederversammlung ZVCH: am Samstag, 22. März, ab 9 Uhr, im Hotel Al Ponte in Wangen an der Aare

Eingeladen sind alle ZVCH-Mitglieder (Aktiv-, Sport- und Passivmitglieder) sowie geladene Gäste. Diese haben die Einladung zur MV vor circa zwei Wochen per Mail oder per Post erhalten. Die Stimmkarten werden am Eingang zum Versammlungslokal abgegeben. Für die Eingangskontrolle bitte Identitätskarte oder Pass mitbringen! Neben den statuarischen Geschäften kommt es in diesem Jahr zu einem Wechsel an der Spitze des Verbandes. Daniel Steinmann, Präsident des ZVCH, hat bereits seit längerem seinen Rücktritt angekündigt. Ausserdem werden die besten Züchter und die Gewinner der Jahreswertung der ZVCH-Pferde im Concours Complet geehrt.